
 
 

Lettre ouverte d’un prêtre arabe de Syrie 

aux françaises et aux français 

 
 
 

Damas le 14/07/2017 
 
 

En cette nuit du 13 au 14 juillet, le sommeil me fuit.  Il est 1h30.  Je me dois en tant que 
syrien, de vous dire quelques mots. 

Je viens d’assister, durant une trentaine de minutes seulement, au spectacle musical 
fascinant, transmis par TV5, pour lancer les célébrations de votre fête nationale. 

Je vous avoue que quiconque assiste à un tel spectacle, ne peut que tomber en admiration 
devant cet exploit musical sans précédent à plus d’un titre. 

Cependant je ne puis, en tant qu’être humain sans plus, m’interdire de vous poser quelques 
questions. 

La première : 

Qu’avez-vous fait, en ces dernières décades, au niveau d’innombrables peuples, dont ceux 
de Palestine, d’Égypte, du Liban, d’Irak, d’Iran, du Soudan, de Somalie, de Lybie, du Yémen et de 
Syrie ma patrie, pour honorer le fameux slogan de la Révolution de 1789, dont vous célébrez 
l’anniversaire : « Liberté, Égalité, Fraternité »? 

 
La deuxième : 

Ne trouvez-vous pas réellement indécent, voire obscène, un tel étalage de lumière, de 
musique et de fierté, au moment où ces mêmes peuples sombrent depuis tant d’années, par la 
faute de vos différents gouvernements, ainsi que par celle des gouvernements de cet Occident 
devenu rien moins que cannibale, dans la terreur, l’errance, l’avilissement, le désespoir, la faim, la 
mort, et surtout dans la haine? 

 
La troisième et dernière : 

Croyez-vous en toute inconscience, pouvoir jouir indéfiniment, de cet état de choses, grâce à 
ce qui vous semble être votre toute-puissance en tous domaines, alors qu’au sein même de toutes 
vos sociétés, vous guettent des millions d’êtres humains en colère, parce que non assimilés et 
marginalisés, dont vous nous avez envoyé en Syrie seule, des centaines de milliers, et dont vous 
aviez à l’avance absous et couvert tous les crimes possibles et imaginables? 

 

Françaises, Français, il est grand temps de vous rappeler que l’Histoire ne pardonne pas, et 
qu’elle a vu des « Empires invincibles », sombrer dans la mort et l’ignominie… 

N’est-il pas temps de vous réveiller, et de réveiller à votre tour les peuples de ce même 
Occident que votre célèbre Révolution avait jadis secoués et réveillés? 

De grâce, découvrez enfin votre humanité, et laissez les descendants de vos innombrables 
victimes, vivre dans la dignité. 

 

Françaises, Français, 

Il est grand temps de cesser de vous faire illusion. 

Demain il sera trop tard! 
 

Pr. Elias ZAHLAOUI 


